

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Sábado 21 de

Enero de 1809.



*San Fructuoso*, Obispo y Confesor ; y *Santa Inés*, *Virgen* y *Mártir*. = *Las Quarenta Horas* están en la Iglesia parroquial de *San Justo* y *San Pastor* : se reserva á las cinco.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
19 á las 11 de la noc.	8 grad.	3 28 p. 1. 5	O. entrecubierto.
20 á las 7 de la mañ.	9	5 27 11 5	Idem niebla.
20 á las de la tard.	12	5 27 10 4	Idem F. nubes.

*Continúa el Discurso de ayer.*

Su vida siempre arreglada presenta un exemplo de virtud en todas sus acciones : su muger Xansippe de humor intrépido no alborotó jamas la tranquilidad de su espíritu : aunque su fortuna fué escasa , no recibió dones por las instrucciones que dió á los oyentes. Arquelao le ofreció un establecimiento en su palacio , y no lo aceptó porque no tenia con que agradecer este beneficio.

Su vestir era limpio y modesto : su comer en el extremo sobrio. Él se vió en varias campañas , en las que sobrepujo á todos en el valor y la obediencia : en el cerco de Peoside se le observó pisar la nieve á pie descalzo. Él libertó á Alciviades de las manos de los enemigos , y despues se hizo dar el premio de el valor que él mereció. A la batalla de Delio se portó tan prudente y animoso , que no solo llevó sobre sus espaldas al jóven Xnofon abatido y sin fuerzas , sino que mereció los elogios de el General Laches que decia , aseguraria la victoria si todos los soldados se hubiesen portado como el.

En el órden civil fué elegido Senador , cuyo empleo desempeñó con firmeza , instruccion y justicia : el solo en una conmocion popular sostuvo la inocencia de dos Generales á los que querian atropellar las gentes sublevadas. Tuvo intimidad y relaciones con todos los

los hombres de mérito, pero con sus discípulos era su mayor amistad.

Plutarco habla de el genio de Sócrates, en relación á Teo-ri-to y en su sentido pudieramos decir que este grande hombre pecó de impostor; pero sin entrar en discursos muy profundos creo que Sócrates atribuía á la palabra genio la significacion de los convencimíentos de la razon, los presentimientos de una conciencia antecedente, y que lleno de piedad se esplicaba en estos términos: Diogenes Laercio refiere en su vida que tenia un demonio que le profetizaba lo venidero.

La virtud, su amor á la verdad, su infatigable zelo de enseñar á los hombres fueron la causa de su ruína: fué alabado por la Sacerdotisa con un elogio que irritó sus émulos: *mertulum om-nium Socrates vere sapit*. La envidia de Anito I, segun Platon, induxo á Arristofanes contra el, y despues Melito se atrevió á acusarle delante de los Juezes. Hecha y preparada una oracion por Li-con el orador en estos términos: "Melito acusa á Sócrates de no admitir nuestros Dioses, y el introduce otras Divinidades nuevas baxo el nombre de genios. Sócrates es culpable y reo de muerte."

Melito era un poeta frio y sin gracia, sostenido de Arristofanes se valieron de el Anito y Licon como de vil instrumento de su odio, era así mismo hombre de crédito en el público por su riqueza é intriga.

Anito se hallaba sentido con Sócrates porque reusó enseñar á su hijo y por alguna otra cosa puramente familiar: á esto se añadian los resentimientos de los dos partidos, el de la Aristocracia y el de la Democracia, que siempre reynaron en Athenas. Critias era discípulo de Sócrates, y como á tal se consideró al pobre autor de las máximas de Aristocracia que florecian en la juventud.

Sócrates se mantuvo tranquilo y sereno: el insigne Lisias hizo por el un discurso al paso que Hermógenes le rogaba hiciese su defensa: el respondió, el exámen de mi vida es mi apología: instó y replicó segunda vez que su genio no se lo permitia sin embargo de haberlo intentado varias veces. Yo he vivido muy sosegado hasta el presente: los Dioses me preparan un acabar dulce y suavemente mis dias con mis cinco sentidos y en estado de decir á mis amigos en los últimos momentos las rectas intenciones de mi corazón. La posteridad me hará justicia y cuidará de mi buena memoria: mientras andaban estos discursos se le hizo comparecer ante el Tribunal de Heliastes, en donde oyó y sufrió los cargos que se dexan insinuados, y á los que respondió en los términos que diré.

"A

“A la edad de 70 años comparezco ante un Tribunal cuyo estilo y formulas son nuevas para mí, escuchad mis razones y no mis palabras. Vuestra obligación es discernir la justicia, la mía hablaros la verdad; después de haberse purificado del crimen de impiedad, el pasó al segundo cargo en que se le acusaba de corruptor de la juventud, diciendo de que nacía que los padres, los parientes, los hermanos de los jóvenes no le acusaban y corrían á la defensa de la buena doctrina que les habia dado.

No son las calumnias de Anito y Melito que me cuestan la vida, es el aborrecimiento de los hombres vanos é injustos, cuya ignorancia he publicado, y la qual no tengo el consuelo con mi suplicio de enmendar y corregir, yo me he ganado este aborrecimiento por el oraculo de la Sacerdotisa (aquí los Juezes se llenaron de indignacion segun dice Platon): admirado de este oraculo pregunté de las diferentes clases de ciudadanos: yo no hallé mas que presumpcion é hipocresía: traté de inspirarles unas justas dudas de su mérito, y entónces me gané enemigos irreconciliables, sacando por fruto y consecuencia de todo que la verdadera sabiduria pertenece sólo á la divina, y que citandome por exemplo ha querido manifestar que el mas sábio de los mortales es el que mas desconfia de sí mismo.

Si se me echa en cara haber consumido tanto tiempo en enseñar á los hombres, exponiéndome á tantos peligros, respondo que yo nací para ser útil á ellos: que así como supe defender los puestos en que me colocaron los Generales de mi patria, en Amphipolis, en Potide y Delium, yo debo guardar con mas valor el lugar que los Dioses me han destinado en medio de vosotros: yo no podré abandonarle sin desobedecer á sus órdenes y envilecerme á mis mismos ojos.

(Se continuará.)

#### Advertencias económicas.

Compra aceyte por Enero.

En Febrero, legumbres, potages, pescado y escabeches.

Chorizos y jamones por Marzo.

En Abril, ganados de todas especies.

Carbon, leña y queso por Mayo.

En Junio, guindas, cerezas y demás frutas para conserva.

Zapatos para todo el año en Julio.

Por

Por Agosto , trigo , centeno y garbanzos.  
 Esteras y ruedas por Setiembre.  
 Por Octubre velas de sebo.  
 Tocino , manteca y azafran por Noviembre,  
 Y en Diciembre , pabos , gallinas y capones.  
 Libros en todos tiempos.  
 Vestidos en tiempo de feria.  
 Armas en tiempo de paz.  
 Tierras , casas y buenas alhajas , en tiempo de guerra.

---

**EPIGRAMA.**

Querer al mundo arreglar,  
 es necedad , y aun locura.  
 Salvo , ser bueno procura,  
 y eso hay ménos que andar.

---

**NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.**

**A V I S O.**

No habiéndose efectuado la subhasta de la Corbeta la Josefina, que se anunció para el 14 de Noviembre último : se previene , que se procederá á su venta en pública subhasta el próximo Jueves 26 del corriente en la Cancillería del Consulado de Francia , con intervención de Monsieur Molin , Cónsul *ad interim* , comprehendido en dicha venta su Baque de 285 toneladas forrado en cobre , y todo su aparejo : el pago se deberá hacer en moneda metálica , y no en papel , en manos de su armador D. Joseph Pollan , refiriéndose todas las condiciones en las que se hallan depositadas en la Cancillería del Consulado de Francia.

**Pérdida.**

De una casa de la calle de los Mercaders se ha huido una Pava real : el que la haya recogido y quiera devolverla , podrá avisarlo

al chocolatero que vive en dicha calle , frente la Administracion de la Real Lotería , en donde dirán su dueño , que dará una competente gratificacion.

**CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.**

---

En la Imprenta del Diario , calle de la Palma de San Justo , núm. 39.